

Meningkatkan Peran Serta Masyarakat Dalam Upaya Pencegahan Covid-19 dengan KASUARI (Kesadaran Untuk Pribadi) Untuk Lawan COVID-19 di Desa Pamekarsari Banyuresmi

Dani Adiatama.,S.Par.,MM.Par,Annisa Rahmania, Melfiani Chantika, Rima Rahmawati,
Siti Ulfah.

Fakultas Ekonomi Jurusan Manajemen
Universitas garut

*E-mail: 24023117094@fekon.uniga.ac.id

Abstract

This study aims to determine whether the community's participation in efforts to prevent Covid-19 increases self-awareness to fight Covid-19 in Pamekarsari Village, Banyuresmi. The targets used in this study are people in Pamekarsari Banyuresmi Village, with a sample of 50 types of research. This is a field research that is direct observation of the object under study in order to obtain relevant data. The method used is in the form of field surveys and practice. Data collection in the form of primary data sources obtained from the first source either in the results of interviews or filling out questionnaires. The results of this study show that the community increases community participation in efforts to prevent Covid-19 in Pamekarsari village, community participation and efforts to prevent Covid-19 affect the community's decision in Pamekarsari village to break the chain of transmission of Covid-19. The village should maintain and improve the prevention of covid-19 that has been implemented, and pay attention to the social responsibility of the village so that it can reduce the positive number of covid-19.

Keywords : Community Participation, Covid-19 Prevention, Fight Covid-19

Article Info:

Received dd/mm/YYYY

Received in revised dd/mm/YYYY

Accepted dd/mm/YYYY

Available online dd/mm/YYYY

ISSN : -

DOI : -



Jurnal
Abdi Masyarakat

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah peran serta masyarakat dalam upaya pencegahan Covid-19 meningkatkan kesadaran untuk diri pribadi untuk lawan Covid-19 di Desa Pamekarsari Banyuresmi Sasaran yang digunakan dalam penelitian ini adalah masyarakat yang ada di desa pamekarsari banyuresmi, dengan sampel sebanyak 50 Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan yakni pengamatan langsung terhadap obyek yang diteliti guna mendapat data yang relevan. Metode yang digunakan berupa survei ke lapangan. Pengumpulan data berupa sumber data primer yang di dapat dari sumber pertama baik dalam hasil wawancara atau pengisian kuisioner. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa masyarakat meningkatkan peran serta masyarakat dalam upaya pencegahan covid-19 di desa pamekarsari, peran serta masyarakat dan upaya pencegahan covid-19 berpengaruh terhadap keputusan masyarakat di desa pamekarsari untuk memutus rantai penularan covid-19. Pihak desa Sebaiknya mempertahankan dan meningkatkan pencegahan covid-19 yang sudah diterapkan, dan memperhatikan kembali tanggung jawab sosial desa agar dapat menekan angka positif covid-19.

Kata Kunci : *Peran serta Masyarakat, Pencegahan Covid-19, Lawan Covid-19*

I. Pendahuluan

Virus Corona atau severe acute respiratory syndrome coronavirus 2 (SARS-CoV-2) adalah virus yang menyerang sistem pernapasan. Penyakit karena infeksi virus ini disebut COVID19. Virus Corona bisa menyebabkan gangguan pada sistem pernapasan, pneumonia akut, sampai kematian. Severe acute respiratory syndrome coronavirus 2 (SARS-CoV-2) yang lebih dikenal dengan nama virus Corona adalah jenis baru dari coronavirus yang menular ke manusia. Virus ini bisa menyerang siapa saja, baik bayi, anak-anak, orang dewasa, lansia, ibu hamil, maupun ibu menyusui (Alodokter, 2020).

Wabah penyakit coronavirus (COVID-19) ditetapkan sebagai kedaruratan kesehatan masyarakat yang meresahkan dunia (PHEIC) dan virusnya sekarang sudah menyebar ke berbagai negara dan teritori. Terutama di negara kita sendiri Indonesia yang sudah melonjaknya angka positif yang terjangkit dengan virus corona.

Desa Pamekarsari Merupakan salah satu Desa di Kecamatan Banyuresmi Kabupaten garut dengan luas 46,2 km² , dengan jumlah penduduk sebesar 4.998 jiwa dengan pertumbuhan 0,3%, mayoritas penduduk di desa pamekarsari adalah petani. Hal ini yang membuat rawannya terkena virus dengan adanya jumlah penduduk besar, Selain itu juga banyak sekali warga yang kurangnya pemahaman akan bahaya virus itu sendiri dan pencegahannya. Terutama dalam hal penggunaan masker pada saat keluar rumah atau pada saat bekerja, hal ini yang membuat penyebaran virus corona di desa pamekarsari sangat rawan terjangkit dengan adanya virus tersebut serta perekonomian yang sedikit tersendat karena banyak penduduk yang sulit mencari penghasilan dalam masa pandemi ini bahkan banyak masyarakat yang kehilangan pekerjaan tersebut.

Peran serta masyarakat adalah suatu proses yang melibatkan masyarakat, yaitu proses komunikasi dua arah yang terus menerus untuk meningkatkan pengertian masyarakat secara penuh atas suatu proses kegiatan (canter, 1977)

Tujuan dari peran serta masyarakat yaitu untuk meningkatkan jumlah dan mutu upaya masyarakat di bidang kesehatan, meningkatkan kemampuan pemimpin/pemuka masyarakat dalam menggerakkan upaya kesehatan

Presiden joko widodo mengemukakan, kesertaan warga jadi kunci penting buat penangkalan penyebaran wabah virus corona ataupun covid-19. Himbauan *social distancing* menuntut pemahaman masyarakat agar untuk menjauhi kerumunan orang yang banyak agar memutus rantai penyebaran covid-19.

Mengacu pada kondisi tersebut dan tuntutan maka dengan adanya program Pencegahan Covid-19 ini bertujuan untuk memberikan edukasi terkait pencegahan Covid-19 dan memberikan kesadaran bahayanya virus kepada keluarga maupun masyarakat serta memberikan motivasi untuk tidak khawatir dengan adanya virus corona, memberikan motivasi dengan membangkitkan belajar di rumah.

Melalui kegiatan New KKN Covid-19 tercapainya target yang meliputi :

- a. Memberikan edukasi terkait pencegahan Covid-19 terutama edukasi kesehatan terkait dengan penanganan pencegahan dan bahayanya kepada keluarga maupun masyarakat.
- b. Membangun solidaritas sosial di masyarakat untuk bersama-sama dalam mengatasi masalah Covid-19 di masyarakat melalui aksi kemanusiaan atau gerakan relawan namun dengan tetap memenuhi ketentuan atau pedoman yang berlaku.
- c. Terbentuknya kesadaran masyarakat sehingga menekankan angka positif virus corona

II. METODE

Pada hakikatnya mata kuliah *NEW KKN* merupakan mata kuliah yang mengedepankan proses aktualisasi yang baik, Memperdalam pengertian dan pengalaman tentang: cara berfikir dan bekerja sesuai dengan pengetahuan, pengalaman dan background keilmuannya khususnya dalam mengatasi masalah di masyarakat terutama pada kondisi saat ini dalam upaya bersama sama melakukan pencegahan sertaantisipasi dampak Covid-19 di desa Pemekarsari.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan yakni pengamatan langsung terhadap obyek yang diteliti guna mendapat data yang relevan. Sasaran dalam kegiatan ini adalah masyarakat desa pamekarsari yaitu sebanyak 50.

Oleh karena itu kami melakukan beberapa metode agar suksesnya Kegiatan Kuliah nyata ini di antaranya :

- a. Survei lapangan, dimana kami melihat kondisi wilayah dan silaturahmi dengan warga desa pamekarsari.
- b. Pengumpulan data berupa sumber data primer yang di dapat dari sumber pertama baik dalam hasil wawancara atau pengisian kuisioner.
- c. Melakukan Sosialisai Kesehatan.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Virus corona ialah virus yang dapat menimbulkan peradangan saluran pernapasan, pneumonia berat hingga kematian gejala virus corona, nama virus corona ini adalah jenis baru yang menular ke manusia. Virus ini bisa menyerang siapa saja, seperti lansia (golongan usia lanjut), orang dewasa, anak-anak dan bayi, termasuk ibu hamil dan menyusui. Infeksi virus corona sangat cepat menyebar ke semua negara, oleh karena itu pemerintah menerapkan beberapa upaya untuk memutus rantai tetapi perubahannya sangat lambat karena kesadaran untuk diri sendirinya, masyarakat indonesia sangat kurang memperhatikan mengenai bahayanya virus corona tersebut

Kelompok New KKN mempunyai program kerja mengenai Pemberdayaan terhadap masyarakat dengan melalui Pencegahan Covid-19 di Desa pamekarsari dengan memberikan upaya berupa sosialisasi mengenai edukasi virus corona dan pencegahan virus corona di desa pamekarsari kegiatan ini ditujukan untuk memberikan kesadaran mengenai bahayanya virus corona serta untuk menekankan angka positif sehingga tanah air indonesia lekas pulih, karena dengan adanya pandemi ini menghambat dalam segala hal, terutama pada laju perekonomian yang semakin melambat dengan merengut kehilangannya pekerjaan dan banyak pabrik yang berhenti beroperasi.

Sosialisasi Pencegahan Covid-19 dengan melakukan penyuluhan

- Sosialisasi Penyebaran pamflet dan video

Pelaksanaan kegiatan ini dilakukan kepada masyarakat yang ada di desa pamekarsari dengan memberikan himbaun baik kepada anak-anak atau orang dewasa mengenai cara-cara pencegahan covid-19

Dengan adanya kegiatan tersebut untuk memberikan dorongan kesadaran kepada masyarakat Pentingnya menjaga protokol kesehatan di masa pandemi ini. Berikut beberapa cara untuk menghindari virus corona:

- Memakai masker apabila melakukan aktivitas diluar rumah

Dengan menggunakan masker dapat meminimalisir virus corona,karena virus covid-19 dapat menyebar melalui selaput lendir seperti hidung,mulut.

- Cuci Tangan

Tindakan pertama yang dapat dilakukan untuk menangkal virus corona dengan rajin mencuci tangan,karena tangan adalah anggota tubuh yang menjadi sumber penyakit. Tindakan ini dianggap lebih efektif untuk membunuh kuman,bakteri dan virus. WHO menyarankan kepada masyarakat agar untuk rajin mencuci tangan dengan min 20 detik apabila telah melakukan kontak dengan benda maupun orang lain.

- Social Distancing

Hindarilah kontak langsung dengan orang lain min dengan jaga jarak 1M.

- Meningkatkan imunitas tubuh

- Sistem imunitas tubuh yaitu sebagai sistem kerja tubuh untuk melawan penyakit,oleh karena itu untuk menjaga imun tubuh dapat berupaya dengan hindari stress, membuat obat herbal yaitu jamu yang terbuat dari bahan rempah-rempah yang ada di dapur seperti jahe,gula merah,kunyit,sereh.

- Memberikan Vit C

Manfaat vit c untuk kesehatan tubuh sangatlah penting untuk kesehatan tubuh dan kulit.

- Menghindari kerumunan

- Jangan berjabat tangan dengan orang lain

Dengan tidak berkontak langsung dengan orang lain maka akan memutus rantai penularan karena tangan yang paling rentan terkena penyakit.



Gambar 1 Sosialisasi pencegahan Covid-19

Dari gambar diatas masyarakat pecegahan covid-19 dengan melakukan pemberian Vit C,Masker, Penyebaran Pamflata dan edukasi video serial animasi pencegahan covid-19 yang akan menarik perhatian warga Desa pamekarsari untuk memberikan kesadaran pentignya kesehatan.

Indikator Capaian Kegiatan

Indikator capaian yang telah di realisasikan dalam kegiatan KKN ini adalah:

Meningkatnya motivasi Kesadaran masyarakat mengenai bahanya virus corona dan pentingnya menjaga protokol kesehatan untuk memutus rantai penyebaran covid-19 d

Meningkatnya pengetahuan terhadap teknologi dengan diberlakukannya belajar dirumah dengan menggunakan pembelajaran dengan menggunakan sistem sistem daring.

Salah Satu Indikator Keberhasilan Kegiatan Pemberdayaan masyarakat ini yaitu untuk keberlanjutan jangka waktu panjang dengan measyarakat yang mempunyai kesadaran pentingnya menjaga kesehatan.

IV. KESIMPULAN DAN SARAN

Program kerja New KKN yang dilaksanakan di Desa Pamekarsari Mengedukasi masyarakat mengenai pentingnya kesehatan dimasa pandemi dengan mensosialisasikan bagaimana cara-cara untuk menghindari virus corona dengan membuat obat herbal untuk meningkatkan imun dan menghangatkan tubuh dalam upaya untuk memutus rantai COVID-19 juga dengan edukasi penyebaran pamflet dan video untuk tetap menerapkan protokol kesehatan dengan demikian dapat memberikan kesadaran pada masyarakat akan pentingnya kesehatan dan bahayanya virus corona.

Setelah melakukan kegiatan pencegahan covid-19 meningkatnya tingkat kesadaran masyarakat mengenai bahayanya virus corona untuk keluarga atau lingkungan sekitar, Indikator berhasilnya program kegiatan ini yaitu menekan angka positif sehingga normal seperti biasa.

Setelah melakukan penelitian mengenai program kerja pencegahan covid-19 Pihak desa Sebaiknya mempertahankan dan meningkatkan pencegahan covid-19 yang sudah diterapkan, dan memperhatikan kembali tanggung jawab sosial desa agar dapat menekan angka positif covid-19.

V. REFERENSI

Ausrianti, R., Andayani, R. P., Surya, D. O., & Suryani, U. (2020). EDUKASI PENULARAN COVID 19 SERTA DUKUNGAN KESEHATAN JIWA DAN PSIKOSIAL PADA PENGEMUDI GIJEK ONLINE. *Jurnal Peduli Masyarakat*, 1-6.

fadli, d. r. (2020). *Halodoc*. Retrieved from CoronaVirus:
<https://www.halodoc.com/kesehatamn/coronavirus>

Prayugi, W. (2020, April 04). *Liputan 6*. Retrieved from m.liputan6.com:
<https://m.liputan6.com/bola/read/4219236/10-cara-sederhana-mencegah-virus-corona-covid-19-wajib-dilakukan>

Putri, E. A., Trisiana, A., Dentatama, J., Widya, K., & Jonggor, Y. (2020). UPAYA PEMERINTAH DAN PERAN SERTAMASYARAKAT DALAM MENCEGAH PENYEBARAN COVID-19 DI INDONESIA. *Jurnal Global Citizen*, 71-84.

Samsudrajat S,KM, A. (2011, 05). Retrieved from Peran Serta Masyarakat:
<https://agus34drajat.files.wordpress.com/2011/05/peran-serta-masyarakat.pdf>